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Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças
Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva

GABINETE DA PRESIDÊNCIA

1  Ata da 113- Sessão Ordinária da 18® Legislatura da Câmara Municipal de Barra do

2  Garças - MT.

Aos 11 (onze) dias, do mês de novembro, do ano de 2019 (dois mil e dezenove), às
20:00 horas, em sede própria, reuniram-se os Vereadores desta Casa de Leis para mais
uma Sessão Ordinária, sob a responsabilidade do Vereador João Rodrigues de Souza,
- Presidente eleito, secretariado pelo também Vereador Geralmino Alves Rodrigues
Neto (Dr. Neto) - 1° Secretário eleito. Observadas as exigências regimental;
constatou-se "quórum" suficiente, momento em que o Sr. Presidente pronunciou a
seguinte frase: - Sob a proteção de Deus e em nome do povo barra-garcense, declaro
aberto os trabalhos. Após a execução de um trecho Bíblico e do Hino de Barra do
Garças, mostrando imagens da cidade, o Sr. Presidente cumprimenta a todos os
presentes e diz. SR. PRESIDENTE: Registrar aqui, a presença do Wesley, um dos
representantes do hip hop no município; o Jonathan, presença freqüente aqui ness'
Casa; o nosso suplente de vereador Batista, o Batistão da Vila Maria, servidor público
do município também. De uma forma especial, quero aqui registrar a presença do
Tim. O Tim, que veio a esta Casa hoje, excelências, pedir aí, algum tipo de
colaboração. O Tim está à frente dos trabalhos da Igreja "Sara a Nossa Terra". Uma
igreja evangélica, que assim como outras igrejas, tanto evangélicas quanto católica
espíritas, colaboram de uma forma muito importante para o nosso município. Ni
sabemos que as igrejas cuidam, não apenas da akna das pessoas, do espírito, ma
também das necessidades físicas das pessoas. Nós temos aqui, as igrejas que
desempenham um papel de cunho' assistencial muito importante. As igrejas
amparam, acolhem, socorrem em várias situações. E, o Tim está aqui nessa noite, para
solicitar um apoio individual de cada um dos membros dessa Casa. Seja bem-vindo
Tim, hoje e quantas outras vezes entender que deve vir a esta Casa, será aqui acolhido
por nós com muito carinho. Quero registrar aqui e desde já, parabenizar essa Casa,
pela colaboração que deu e por ter encampado junto com a administração do
município e a comunidade dos feirantes de nossa cidade, para a implantação da Feira
Livre do nosso município, cuja a primeira das feiras ocorreu na sexta-feira passada.
A uma só voz, o que se escuta na cidade é que foi um sucesso o evento, pela form
da organização, pela participação, enfim. Dizer à Casa, que hoje nós recebemos aquií
o conselho de feirantes, que representa aquelas pessoas que trabalham na feira, para
que pudéssemos fazer uma avaliação dos acertos e dos erros. É claro que, como em
toda atividade humana, quando da realização dos projetos, algumas inadequações se/
apresentam, e é importante que em todo projeto você tenha alguma fase de avaliação
Então, fizemos avaliação hoje; algmnas propostas de correção; já entramos e:
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contato com os secretários responsáveis. Enviaremos no curso dessa semana, ofícios
a outras instâncias de poder do município e instâncias estaduais, mas que atuam no
município, para que nós possamos já na sexta-feira vindoura, transformar aquilo que
já foi bom em algo melhor ainda. Então, parabenizo a todos os envolvidos na
realização da Feira. Registrar que, nós adentramos no mês de novembro e esse mês é
um mês especial para a questão da saúde, em que se voltam as atenções para a
questão da saúde masculina. Nós sabemos que estatisticamente, os dados revelam,
que as mulheres vivem mais que os homens. E, é claro que há muitas razões, mas
uma delas é o fato dos homens recorrerem bem menos aos serviços de saúde. Os
homens vão menos ao médico. Cuidam menos da saúde, e isso sem dúvida, contribui
para que nós tenhamos estatisticamente, menos anos de vida que as mulheres. Então,
é importante. Nesse mês, nós realizaremos aqui nesta Casa em parceria com
município, sobretudo com a Secretaria de Saúde, mas também com outros parceiroí
dessa Casa, eventos para nos solidarizarmos com esta causa, com a causa de
divulgação da necessidade de incentivo aos cuidados com a saúde masculina. Quero
registrar também, que na semana passada, nós não tivemos sessão, em razão do
falecimento de um vereador, de uma pessoa que inclusive, já foi vereador, passou
por essa Casa e nós precisamos ceder o espaço aqui para que se fizesse o velório, e^
por isso não se realizou a sessão. Mas hoje, nós tocaremos aqui com uma cert
celeridade, para que nós possamos levar a cabo todos os projetos que estão ainda'
pendentes de conhecimento por esta Casa. Passo a palavra ao ilustre 1° Secretário,
Dr. Neto, que só para registrar, ultimamente anda mais feliz do que o habitual, afín,
não é todo ano que se é Mder e a caminho de Abu Dhabi. Então, passo a palavra ao
ilustre 1° Secretário, para que faça a leitura das correspondências expedidas e^
recebidas dessa sessão. Posteriormente, o 1° Secretário cumprimentou a todos os
presentes, e após, iniciou a leitura das correspondências, com os Ofícios Expedidos.
Ofício n° 2160/19- indicação ao deputado estadual Dr. Eugênio Paiva; Ofício n'
2161/19- indicações ao Secretário de Urbanismo Lúcio Violin Junqueira; Ofício n°
2162/19- indicação ao deputado federal Dr. Emanuel Pinheiro; Ofício n° 2163/19-
indicação ao Secretário de Planejamento Urbano e Obras Sr. Agvailton Alves Júnior;
Ofícios n°s. 2164/19 a 2167/19- Moção de Aplausos n° 272/19 aos membros da
diretoria da ASPM de Barra do Garças; Ofícios n°s. 2168/19 a 2171/19- Moção de
Aplausos n° 273/19 aos colaboradores do evento organizado pela câmara municipal,
no distrito Indianópolis; Ofícios n°s. 2172/19 a 2185/19- Moção de Aplausos n° 274/19
às atletas, técnico e auxiliar técnico do Barra Futsal/MLT BC; Ofício n° 2186/19-
Moção de Aplausos n° 275/19 ao Sr. Diogeneses de Abreu Fagundes; Ofício n°
2187/19- Moção de Aplausos e Reconhecimento n° 264/19 ao Sr. Rafael Pereira Borges
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da Rocha; Ofício n° 143/2019, de 22/10/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza
e do 1° Secretário Ver. Geralmino Alves Rodrigues Neto, ao Sr. Hermongenes
Ferreira da Fonseca, encaminha cópia da Resolução n° 027/19, oriunda do Projeto de
Resolução n° 031/19 de autoria do Ver. Gabriel Pereira-PRB; Ofício n° 146/2019, de
25/10/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao Coordenador Executivo do
Conselho Municipal de Proteção e Defesa Civil - COMPDEC/2019 Paulo Henrique
Fernandes Borges, encaminha resposta ao Ofício n° 348/COMPDEC82019; Ofício n°
147/19-encaminha matéria(s) aprovada(s) ao Poder Executivo Municipal Sr. Roberto
Ângelo de Farias (Projeto de Lei n° 059/19 de autoria do Poder Executivo Mimicipal;
Projeto de Lei Complementar n° 012/19 de autoria da Mesa da Câmara Municipal e
Projeto de Lei n° 049/19 de autoria do Ver. Sivirino Souza); Ofício n° 148/2019, de'
30/10/19, do Sr. Presidente João Rodrigues de Souza, ao prefeito Roberto Farias co
cópia ao procurador geral do município, solicita cópia da Lei Complementar n'
045/1997 e suas posteriores alterações; Ofício n° 149/2019, de 04/11/19, do Procurador

Geral Heros Pena, ao Promotor de Justiça Dr. Marcos Brant Cambier Costa,,
encaminha resposta ao Ofício n° 459/2019/3®PJC/BC/MPE/MT; Ofício n° 150/2019, di
05/11/19, do Procurador Geral Heros Pena, ao prefeito Roberto Farias, encaminh,
redação final da Lei Municipal n° 2.346 de 18 de setembro de 2001, devido a um erro
material detectado na publicação da mesma; Ofício n° 151/2019, de 05/11/19, do Sr.
Presidente João Rodrigues de Souza, ao prefeito Roberto Farias, encaminha a títuL
de devolução o Projeto de Lei Complementar n° 010/2019 de 21 de outubro de 2019;
Ofício Circular n° 152/2019, de 06/11/19, do Servidor Gilmar Moura do Nascimento;
ao procurador geral do município João Jakson Vieira Comes, devolve o pedido de
expedição de título ode propriedade, em nome de Barra Tênis Clube.
Correspondências Recebidas. Ofício n° 304/CAB/2019, de 04/11/19, do Secretário
Chefe de Gabinete Ceorge Câmara Maia, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. Joã
Rodrigues de Souza, encaminha Balancete referente ao mês de setembro de 2019^
Ofício n° 172/2019, de 30/10/19, da diretora presidente ACER Barra Maria OHviecki
Coiatelli, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita
agendamento de reunião com os parlamentares desta Casa; Edital de Convocação
Assembléia Geral Ordinária-Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Barra do Garças,
de 11/11/19, do presidente do STTRs João Vicente da Rocha, à Câmara Municipal,
convoca para assembléia geral ordinária, no dia 23/11/19, em sua própria sede, às
13:30h; Convite, da UniCathedral, à Câmara Municipal, para o lançamento do
Vestibular 2020 do UniCathedral, dia 04/11/19, às 19h, na UniCathedral; Convite, do
Procurador-Ceral de Justiça do Estado de Mato Grosso, José Antônio Borges Pereir,
e o Coordenador das Promotorias de Justiça da Comarca Paulo Henrique Amaral
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Motta, à Câmara Municipal, para solenidade de entrega da ampliação e reforma da
sede das promotorias de justiça de Barra do Garças, dia 02/12/19, às 15h, na sede das
promotorias; Convite, do Presidente da Câmara Municipal João Rodrigues de Souza,
à toda sociedade, para audiência pública para análise e discussão da LOA 2020, dia
12/11/19, às 19h, no Plenário da Câmara Municipal; Correspondência, de 11/11/19, da
Sra. Tainara Pereira da Silva-RH JBS S/A, à Câmara Municipal, solicita utilização do
auditório da câmara municipal de Barra do Garças, para o evento de formatura da 2-
Turma do projeto de inclusão de pessoas com deficiência, no dia 06/12/19, às 19:30h;
Correspondência, de 06/11/19, do vereador Cleber Fabiano, ao Presidente da Câmara
Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita autorização de cessão do plenário
desta casa de leis, para realização do Júri Simulado Anual, do Curso de Direito d^
Centro Universitário - UniCathedral, no dia 09/11/19, das 13h às 18
Correspondência, de 29/10/19, do vereador Zé Gota, ao Presidente da Câmarà,
Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita autorização de cessão do plenário'
desta casa de leis, para realização de uma audiência pública para discussão sobre as
atividades da empresa Energisa, no dia 28/11/19, às 19:30h; Correspondência, de
29/10/19, do vice-presidente do conselho das feiras livres Marcos Roberto da Silva, a(^
Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita autorização dé^
cessão do plenário desta casa de leis, para reunião com os feirantes locais, para
discutir assimtos inerentes à nova feira de Barra do Garças, no dia 04/11/19, às 9h;
Ofício n° 1150/2019/GABPRES-DN, de 08/11/19, do Presidente do Tribunal de Cont
de Mato Grosso Conselheiro Domingos Neto, ao Presidente da Câmara Municipal Sr.
João Rodrigues de Souza, convida para participar da Palestra A Necessária Evoluçã
do Direito Administrativo e a Contribuição dos Tribunais de Contas, dia 22/11/19, às
8h, no auditório da escola superior de Contas; Ofício n°
425/2019/DUDBARRA/SEMA, de 08/11/19, do diretor da unidade desconcentrada de
Barra do Garças SEMA - DUDBARRA Moacir Couto Filho, ao Presidente da Câmara
Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha resposta à Indicação n° 351/19;
Ofício n° 259/SMPO/GAB/2019, de 04/11/19, do Secretário de Planejamento Urbano e
Obras Agvailton Alves Júnior, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João
Rodrigues de Souza, encaminha resposta às Indicações n°. 386/19 e 387/19; Ofício n°
120/SEFIN/2019, de 06/11/19, da Secretária de Finanças Lucely de Sousa Cruz Torres,
ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha resposta
ao Ofício n° 148/2019 sobre o encaminhamento de cópias da Lei Complementar n°
045/1997 e suas posteriores alterações; Of. 231/2019/GAB.ULYSSES MORAES/ALMT,
de 30/10/19, do deputado estadual Ulysses Moraes, ao Presidente da Câmara
Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha indicação para criação da Lei da
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Liberdade Econômica do município de Barra do Garças; Ofício n° 059, de 05/11/19,
do assessor pedagógico-SEDUC-MT Vitor Ten Caten, ao Presidente da Câmara
Mumcipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita cessão do auditório da câmara
mumcipal de vereadores, para realização de audiência pública sobre o Documento
de Referência Curricular-MT Etapa Ensino Médio com a equipe de
redatores/formadores da programa da base nacional comum curricular/Seduc-MT de
Cuiabá, dia 13/11/19, às 19h; Ofício n° 303/GAB/2019, de 04/11/19, do Secretário Chefe
de Gabinete George Câmara Maia, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João
Rodrigues de Souza, solicita devolução do Projeto de Lei Complementar n° 010/2019;
Ofício n° 013/2019, de 05/11/19, do Analista Técnico-SEBRAE Zoander de Queiroz
SUva, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, solicita
disponibilização da plenária para o evento Sebrae Conecta- Mulheres
Empreendedoras, dia 14/11, das 19h às 21h; Ofício n° 095/2019/SMUP-BG, de
04/11/19, do Secretário de Urbanização e Paisagismo Lúcio Violin Junqueira, ao
Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha resposta
às Indicações n°. 351/19, 367/19, 370/19, 382/19, 384/19 e 385/19; Ofício
204/2019/GDEP/ALMT, de 15/10/19, do deputado estadual Dr. Eugênio Paiva, ao'
Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza e ao Ver. Dr. Neto,
encaminha resposta à Indicação n°. 349/19; Ofício n° 737/2019/SAES/GAB/SAES/MS,
de 11/10/19, da Chefe de Gabinete Maria Inez Pordeus Gadelha, ao Presidente d
Câmara Mumcipal Sr. João Rodrigues de Souza, encaminha resposta à Indicação n°.
247/19; Correspondência, de 17/10/19, do Sr. Eduardo Biagi-Carpa Serrana, a
Presidente da Câmara Municipal Sr. João Rodrigues de Souza e aos vereadores
Garrincha e Dr. Neto, encaminha agradecimento pela Moção de Aplausos n° 246/19;
Ofício n° 1208/2019/GIGOV/CB, de 19/09/19, da Coordenadora de Filial e Gerente de
Filial-Gerência Executiva e Negociai de Governo de Cuiabá-MT Sra. Natany Paula
Borges e Ubiratan Alves de Freitas, ao Presidente da Câmara Municipal, com cópia
ao Prefeito Municipal Roberto Farias, informa sobre crédito de recursos financeiros-
orçamento geral da União (R$ 585.000,00); Ofício n° 1122/2019/GIGOV/CB, de
09/09/19, da Coordenadora de Filial e Gerente de Filial-Gerência Executiva e Negociai
de Governo de Cuiabá-MT Sra. Natany Paula Borges e Ubiratan Alves de Freitas, ao
Presidente da Câmara Municipal, com cópia ao Presidente do Fundo Municipal de
Saúde, informa sobre crédito de recursos financeiros-orçamento geral da União (R$
61.091,55); Ofício n° 1038/2019/GIGOV/CB, de 29/08/19, da Coordenadora de Filial e
Gerente de Füial-Gerência Executiva e Negociai de Governo de Cuiabá-MT Sra.
Natany Paula Borges e Ubiratan Alves de Freitas, ao Presidente da Câmara
Mumcipal, com cópia ao Prefeito Mumcipal Roberto Farias, informa sobre crédito de
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recursos financeiros-orçamento geral da União (R$ 78.840,00); Ofício n°
485/2019/AG1308MT, de 06/11/19, da Gerente de Canais e Negócios e.e. Eliana
Aparecida Alves Pepias e Gerente Geral Agência de Barra do Garças-Caixa
Econômica Federal Wylton Serpa, ao Presidente da Câmara Municipal Sr. João
Rodrigues de Souza, solicita cedência da sala de conferência para Reunião de
Empresas de construção civil, profissionais do ramo e imobiliárias da região, dia
12/11/19, das 16h às 18h. Correspondências Recebidas da Prefeitura Municipal.
Decreto n° 4.216 de 04 de novembro de 2019, de autoria do Poder Executivo
Mimicipal, que "Dispõe sobre o remanejamento de cargo em comissão no âmbito da
administração direta e dá outras providências". (Art. 1° - Fica remanejado o seguint
cargo em comissão do Grupo-Direção e Assessoramento Superior-DAS: I - D
secretaria mumcipal de pesca e aquicultura para a secretaria municipal de
transportes e serviços públicos: 01 DAS-2 - Assessor de Secretaria U); Decreto n
4.215, de 04 de novembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que
"Dispõe sobre a regularização dos loteamentos na modalidade de acesso controlado
e dá outras providências"; Decreto n° 4.214, de 04 de novembro de 2019, de autoria
do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre as atribuições dos servidore
envolvidos na alimentação dos sistemas relacionados com o envio do APLIC e dá
outras providências"; Decreto n° 4.213, de 04 de novembro de 2019, de autoria d
Poder Executivo Municipal, que "Regulamenta a Lei Ordinária n° 4.092 de 06 de^
junho de 2019 e suas alterações e dá outras providências"; Lei n° 4.140 de 04 de'
novembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobr
recebimento em comodato da escola que menciona e dá outras providências". (Fica
o município de Barra do Garças autorizado a firmar contrato de comodato com o
Centro Técnico Juvenil de Jarudore. Imóvel destinado ao funcionamento de um

centro municipal de educação infantil); Lei Complementar n° 263 de 04 de novembro
de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Altera a Lei Complementar^
n° 084 de 01 de abril de 2005 e suas alterações, que dispõe sobre a estrutura ̂
organizacional da administração direta do poder executivo e dá outras
providências". (Art. 1° - Fica alterada a nomenclatura de 01 cargo em comissão do
grupo Direção e Assessoramento Superior-DAS, Coordenador de Secretaria - DAS-
4, lotado na secretaria mimicipal de finanças, que passa a se chamar assessor técnico
em controladoria; Art. 2° - Altera-se o anexo W da Lei Complementar n° 084/2005,
exclusivamente quanto ao nível salarial dos cargos de assessor técnico em
controladoria e assessor especial de serviços contábeis, que passam a ser níveis DAS-
5 e DAS-6, respectivamente.). Terminada a leitura das correspondências recebidas e
expedidas, as mesmas permanecerão em arquivo à disposição dos nobres
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Vereadores. Continuando, no Grande Expediente, seguem em seqüência, todas as
falas dos Vereadores inscritos, nessa noite. VER. MURILO VALOES METELLO;
Primeiramente, boa noite, presidente Joãozinho, aos demais companheiros
vereadores e a população aqui presente. Eu quero aqui, primeiramente, debcar uma
nota de pesar ao João Paulo e à família Souza Rosa, desse fato absurdo que aconteceu
aí, no Parque da Serra Azul. Onde, a família... está todo mimdo baqueado. E, meus
sentimentos. Foi uma coisa muito horrível. Quero aqui parabenizar as instituições
que estiveram presentes lá, ajudando nesse local. A Brigada, jimtamente com o nosso
companheiro Garrincha, a aeronáutica, a poHcia civil, a poHcia militar e o corpo
bombeiros - que não mediu esforços. Os companheiros lá dos bombeiros estiveraní o
tempo todo atrás. Então, eu quero aqui... o meu sentimento à família; à família Rosa^i
e à família Souza. E, falar aqui, presidente, eu quero aqui, uma moção de aplausos e
reconhecimento, ao centro universitário da Univar, onde estiveram no 3° Encontro
da Advocacia - Abracrim, em Cuiabá, Mato Grosso, onde tivemos o primeiro
colocado e o segimdo colocado, mostrando o nosso Centro Universitário aqui dentr
de Barra do Garças, a força que tem. Quero aqui também, uma moção de aplausos,
aos servidores da Assistência Social no cadastro único do Bolsa Família. Quero aqui
também, moção de aplausos, aos servidores também da unidade que vem fazend
um trabalho belíssimo da transfusão no banco de sangue aqui dentro do pronto
socorro. Quero aqui também, uma moção de aplausos, à unidade básica onde
abrange a área do bairro Benedito e Campinas, dessa unidade. Uma moção d
aplausos também, aos servidores da saúde e da ação social que estiveram presentes
em Brasília num estágio lá. Foi muito importante, e trazendo coisas boas para Barra
do Garças. E, parabenizar também, moção de aplausos, à Unidade Petrolina Aires
Siqueira, que é no Jardim Ouro Fino, onde vem fazendo... aquela área lá, onde
abrange ali, o Solar Ville, Wilmar Peres e outras áreas lá. Então, fica essas palavra
minhas, presidente, e peço aos companheiros que eu vou estar me ausentando ness
momento por essa tragédia, que faço parte da família lá também e vou estar indo lá.
Um abraço.

VER. CLEBER FABIANO FERREIRA: Senhor presidente, meus colegas de plenário,
público aqui presente; barra-garcenses, sejam bem-vindos. Eu cumprimento na
pessoa do Fernando, que retoma a essa Casa depois de muito tempo; seja bem-vindo
Fernandinho, que passou meio afastado daqui. Eu peço a palavra para comungar do
pesar que o companheiro Murüo falou aqui recente, sobre a perda de um jovem
barra-garcense, o João Paulo, de família tradicional de Barra do Garças, de pioneiros,
neto da nossa saudosa Dona Renildes. E, lamentável a perca desse jovem, de uma
forma muito prematura. Eu comimgo aqui a minha dor também junto com a família,
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especialmente da Lilian, que é minha amiga particular de adolescência; amiga de
muitos anos, que é tia do João Paulo. Senhor presidente, quero também parabenizar
aqui, usar a palavra para parabenizar a Associação, e aí, os colegas que estiveram na
comissão, que abraçou o projeto da feira livre na Avenida Salomé José Rodrigues.
Parabenizar os colegas que estiveram junto nessa comissão. Parabenizar a Associação
dos Feirantes, que foi recém instituída. Parabenizar a gestão pública deste município,
ao prefeito Roberto Farias, que se fez presente lá também. Estivemos na feira; muito
bonita, muitas pessoas. A sociedade barra-garcense abraçou a idéia e acredito que
nós contribuímos por um anseio que a população tinha, de voltar a ter a velha e
tradicional feira de rua em Barra do Garças. Muito bonita. E, espero veementemente,í
que a feira se concretize e que se tome realmente agora, todas as sextas-feiras, um
sucesso da forma que foi na sexta-feira passada. Então, parabéns a todos. Eu acho que
o município só tem a ganhar. Estive também na feira, no domingo, e vi que a feira do
domingo continua da mesma forma, ou seja, nós temos espaço para todos aqui no
município, e àqueles também que querem também freqüentar a feira do município
vizinho, que e a feira de Aragarças, no sábado. Então, parabéns. Senhor presidente,
eu peço por último, eu peço vênia, para pedir vista do Projeto de Lei n° 013/2019,
apenas porque chegou recente e eu acho que não só eu, mas os outros colegas, querem
ter uma análise mais acurada do projeto, até por se tratar de um projeto de ampla
alteração, e para que nós tenhamos assim, uma convicção mais tranqüila na hora d
votar. Eu acho que é necessário que nós façamos uma leitura mais acurada, com mais
zelo, do projeto. Então, eu peço vossa excelência que coloque em plenária o pedido
de vista. SR. PRESIDENTE: Submeto ao soberano plenário, o pedido de vistas do
nosso colega Ver. Dr. Cleber, ao Projeto de Lei Complementar n° 013/2019, que altera
o dispositivo da Lei Complementar n° 045 de dezembro de 1997, que institui o código
tributário do município de Barra do Garças e dá outras providências. Doutor Cléber,
pedir a vossa excelência, que conceda que o processo permaneça amanhã, até às 15h,
a fim de que a assessoria da Casa possa extrair cópia e vossa excelência ficará com o
projeto original. Extrair cópia e enviar no e-mail de todos os vereadores. Pode ser?
Então, submeto o pedido de vistas ao soberano plenário - os que são favoráveis
permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovado o pedido de vistas
ao Projeto de Lei Complementar n° 013/2019. Solicito à secretaria da Casa, que extraia
cópia integral do projeto em pdf e envie a cada um dos vereadores indistintamente,
bem como, que disponibilize imediatamente no site da Casa, o projeto, a fim de que
a população possa dele tomar conhecimento.
VER. GABRIEL PEREIRA LOPES-ZÉ GOTA: Boa noite, senhor presidente;
cumprimento os colegas aqui em seu nome. Cumprimento a população aqui
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presente, em nome da Iria. Só venho aqui, até dar continuidade ao que o vereador
Murilo mencionou. Infelizmente, mais um jovem foi para a vida eterna. O desespero
da família, no qual, ele é meu parente... a Dona Renildes é prima primeira do meu
avô. Chegaram juntos da Bahia aqui, em 1919/1920, há muitos anos atrás, e foram os
pioneiros que ajudaram a construir essa cidade. Então, a família está completamente
sem entender, baqueada, no que aconteceu. Logo menos, pedir autorização dos
senhores também, para ir lá na minha prima Liüan, que está bastante baqueada, e
externar as condolências à toda família, os amigos, que está uma situação difícil. E
esperamos aí, que a justiça seja feita e que apareça o que realmente aconteceu. Porqu(
não dá para entender, que era um guri muito bom, trabalhador, inteligente e do bem.
E o que importa. Então, era só para deixar isso registrado. Obrigado.
VER. SIVIRINO SOUZA DOS SANTOS: Boa noite, Dr. João, no teu nome eu
cumprimento a todos que se encontram nessa casa de leis, hoje. E, faço das minhas
palavras nesse momento, as palavras do Zé Gota. Muito triste esse fato lamentável ̂
que aconteceu com esse Jovem, o João Paulo. Eu imagino a dor que a família está
passando. E, essa situação, Dr. João, eu acho que nós temos que chamar para a gente
uma responsabilidade que nós assumimos também há um ano nesta Casa, da ̂
abertura da Serra para visitação. E, há uns dois meses, eu andei naquelas trilhas num ̂
sábado, e me assustou das práticas que ali a gente avista. Está entendendo? Festaj
baderna, droga, e assim, um total descontrole, além da depredação. O Garrincha que
está ali constantemente, poderia até falar sobre isso, porque ele está ali e pode afirmar
melhor do que eu a respeito disso. Então, eu acho que é necessário uma convocação
de uma audiência pública para debater isso. Porque mal foi entregue e já está lá^^
assim, uma coisa assustadora. Eu acho que o caminho não é esse. É um parque muito
bonito, aberto para visitação, para contemplação, para tudo isso, para as caminhadas
e também para o turista. Eu tenho certeza absoluta, que quem vem de fora e fo
caminhar num parque daquele, não volta lá mais. Então, nós temos que ficar muit
atento com relação às condições que ele está hoje. Porque claro, é aberto ao público,
mas nós temos que começar a pensar em medidas para proteger o parque e de quem
também está visitando. E, um outro fato, Dr. João: está na minha mesa hoje, o Ofício
n- 172/2019 da AGER de Barra do Garças, o qual, aqui cita, que os vereadores foram
convocados para uma reumão e não compareceram, apenas o vereador Garrincha.
Aqui, eu fico preocupado porque não é verdade. O senhor é testemunho disso, que
eu estava na minha sala. Cheguei dez minutos antes porque me interessava muito
essa reunião e depois foi comunicado que a reunião não teria porque não veio, e eu
acho que foi de bom som e de extrema inteligência, não veio a cúpula da AGER. Veio
técnicos. Pelo menos foi a informação que eu recebi. Está entendendo? Um técnico.
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Então, eu estava sim. Eu vim para essa reunião. E, aqui na frente, no Ofício fala, que
vereadores estão falando que a AGER estão a serviço de empresas de Barra do
Garças. Graças a Deus é gravada a nossa fala aqui. Então, quem levou para a AGER,
ou se levou, se chegou neles, chegaram atravessado. Nunca foi... pelo menos, eu fiz
uma reclamação na sessão passada, na anterior, que chegou esse ofício, e eu nunca
falei isso aqui: que está protegendo ou que foi falado aqui que eu falei... a não ser que
outro vereador tenha falado aqui, mas eu não lembro de ter falado e que é necessário
sim, apertar um pouco mais o cinto. Nós estamos batendo muito na empresa e
esquecendo de cobrar de uma instituição que foi criada para controlar isso. Então^
isso sim, foi falado aqui e tem que ser feito. A agência, a AGER, essa agência
reguladora, ela tem essa finalidade. Então, no mínimo o papel da AGER é minimiza
o problema entre o vereador e o Executivo. Foi para isso que ela foi... com essa
finalidade que ela foi criada; é para os órgãos, para as autarquias, os órgãos, que
prestam serviço para a prefeitura. Então, foi só deixar registrado isso porque nesse
Ofício aqui, no mínimo duas inverdades veio nele. E, eu espero que num outro
momento, seja agendada sim, uma reunião com a AGER, para a gente debater isso,
para realmente afinar a fala entre os vereadores e a agência reguladora. Porque é nós
que estamos no dia a dia, no corpo a corpo para a comunidade na rua e o pessoal,
cobra muito, principalmente quando se tratando das Águas de Barra do Garças no
dias de hoje. E, aqui também, Dr. João, quero parabenizar a diretoria do Barra-Previ, ̂
que recebeu uma comenda de 2° colocado do TCE, ficando em 2° lugar com um \
projeto de prestação de contas e informações dos conselhos e assegurados do Barra
Previ de Barra do Garças. Ou seja, o nosso conselho que cuida do nosso dinheiro para
futura aposentadoria está de parabéns pelas ações que vem fazendo, pelas reuniões,
pela dinâmica. E, aqui parabenizar o nosso ex-presidente do Conselho Curador, o Dr.
Heros, que foi na sua gestão essa premiação e a Cláudia que é a atual presidente
também, a Edina, que é do Comitê de Investimentos. Parabéns Edina e HeroJ
Transmitam para o pessoal essa relevância. E aqui, eu já vou solicitar também uma^
comenda de moção de aplausos, para todos os membros dos conselhos do Barra-
Previ. SR. PRESIDENTE: Só para registrar. Ver. Sivirino, a importância da existência
e do efetivo funcionamento dos conselhos. Os conselhos são, em última instância,
uma forma do cidadão e dos segmentos envolvidos nas mais diversas questões, de
participarem ativamente da administração e de tomarem conhecimento das questões
que envolvem a administração pública. Então, nós temos aí, o conselho do Barra-
Previ; nós temos o conselho de saúde, que funciona; nós temos agora, o recente
conselho dos feirantes; nós temos, está em vias, vossa excelência sabe, estamos em
conversações para criarmos um conselho desportivo. Onde, a importância desses
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Conselhos é o espaço que ele abre para que o cidadão possa nele se inscrever e
participar efetivamente da vida da sociedade, da comunidade onde reside. Então, é
importante ressaltar também, que o Conselho do Barra-Previ, esta Casa teve um
papel num momento recente, quando aprovou uma legislação que criou fortalecendo
o Conselho, sendo parceira do Conselho, acolhendo algumas sugestões do Conselho.
Porque é preciso nesses conselhos, instrumentalizá-los a fim de que eles possam
realmente alcançar a sua finalidade. É preciso que os Conselhos tenham uma feição
muito mais deliberativa que simplesmente consultiva. E, foi isso que essa Casa fez,
acolhendo sugestões do próprio Conselho, dando-lhe esta feição deliberativa, e com
isso a comunidade só tem a ganhar. É preciso lembrar, não é segredo, que também
em data não muito longínqua, o patrimônio dos servidores do município sofreu um ̂
sério desfalque, justamente pela ausência naquele momento, de um conselho atuante.^
Tenho certeza, tivéssemos um conselho como hoje temos, com pessoas !
compromissadas e atuantes, o patrimônio dos servidores públicos do município não
teria sofrido o desfalque que sofreu. Parabenizo vossa excelência pela fala.
VER. ALESSANDRO MATOS IX) NASCIMENTO; Boa noite a todos. Faço as
palavras do Sivirino as minhas, com relação à questão da AGER e também tem essa
preocupação com as trilhas do Parque Serra Azul, que receberam investimentos
Foram feitas as passarelas, corrimões, acessibilidade. O Renato, inclusive mandou
depois quer extemalizar a bagunça que se encontra; e, com todo o trabalho da Sema,
o Garrincha que está lá sempre com a turma também, a quantidade de lixo que
deixado lá. Então, como que a falta de educação das pessoas impera ainda, indo para
um local de riqueza natural daquele e deixando lá tudo quanto é tipo de restos e de
Kxo. E, nós queremos também, senhor presidente, solicitar da Casa, uma moção de
pesar para uma outra cidadã que infelizmente, teve fim a sua vida: a Rosa Márcia, ali
da família... irmã da Janete, da fairulia do Seu Sebastião, que infelizmente veio a óbito. ̂
E, uma das causas: a depressão no seu estágio mais avançado. Então, quando a gentel \
fala em campanha de prevenção ao suicídio, de valorização da vida, é para que esseV \;
tipo de notícia, esse tipo de situação triste, horrorosa, ela não se abata sobre as 7
famílias do nosso município, do Estado e do mundo. Então, quanto mais nós
pudermos nos unir para valorizar a vida, valorizar as pessoas, para que as pessoas
sejam tratadas na sua saúde física, orgamca, mental; como também recebam atenção
no tocante a entenderem o quanto são importantes para todos aqueles que estão ao
seu redor. Então, fica aqui o nosso pesar à família da Rosa Márcia e solicitaremos uma
moção, para que a família receba infelizmente, essa lembrança da nossa Casa. E dizer,
que o ano está chegando ao fim e nós continuamos a atender a sociedade nos ligando,
nos mandando mensagens, nos cobrando, desde coisas mais simples até mais
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complexas. Ainda hoje, recebi de um cidadão, algumas reclamações com relação a
condutas de pacientes no pronto socorro, que ainda insistem em fumar naquele
ambiente, ambiente hospitalar. Inclusive, um ou outro funcionário também fazendo
isso. Então, a gente sabe, são questões pequenas para se reclamar, mas na verdade
para quem passa a internação é importante. Então, continuamos recebendo, senhor
presidente, e encaminhando as reivindicações da população nesse resto de ano de
trabalho. Muito obrigado. SR. PRESIDENTE: Realmente, excelência, essa questão da
depressão é algo muito sério. Nós tivemos aqui, um pouco antes da sessão, um gn;^o^;^^~\
de jovens que vieram aqui receber uma comenda. O Sivirino acabou de se ausenfar^^^^
mas nós dizíamos que esta Casa estará estabelecendo com esse grupo de jovens e coín
outros, algumas parcerias. Forque a depressão tem levado à morte e esses números
numa pirâmide, eles são mais altos exatamente entre jovens. A gente sabe disso.
Então, é preciso que a gente pense nisso como saúde pública, como um problema de
saúde pública. E, atacar esse problema de saúde não com remédios, com medicações,
mas sobretudo com envolvimento da juventude, dos jovens e adolescentes, em
atividades socialmente construtivas, digamos assim. Eu uso essa palavra aqui, que
talvez não seja a mais adequada, mas por que? Envolvendo-as em atividades
esportivas; criando motivação positiva para essas crianças. Então, a Casa hoje, nós
estabelecemos aqui, com alguns deles, algumas conversas, e estaremos, aquilo que
vossa excelência disse, que a nossa Casa, tem se pautado não apenas no exercício do
papel legislativo, não apenas no exercício do papel de vigilância aos atos e às
condutas do executivo, mas também uma Casa que tenha assumido uma postura
propositiva. Nós temos que ter muita atenção para os problemas que envolvem a
nossa comunidade, sejam eles quais forem. Estar atentos, como hoje disse o Sivirino
e repetiu vossa excelência: o Renato nos trouxe a situação do que está acontecem
ali na Serra, e é realmente muito preocupante. Porque esses excessos nas conduta
eles são prejudiciais. Eu disse muito... eu trabalhei... eu me assenhorei da ideia^
excelência, de que nós fizemos uma campanha muito interessante da limpeza da
região do Rio nesse ano; uma campanha educativa. Mas, me causou maior impacto,
a certeza de que tão importante quanto tirar um dia para limpar a cidade é tirar os
364 outros dias do ano para não sujar a cidade. Ter uma consciência ecológica. Pensar
nas questões das embalagens, principalmente as embalagens aH, de plástico; pensar
nas sacolas do nosso supermercado. Porque não adianta nada você ir um dia fazer
bonitinho na beira do rio e limpar o rio, e passar os outros 364 dias do ano
emporcalhando a cidade. É preciso que nós possamos realmente viver o discurso de
uma vida sustentável.

(66) 3401-2484 / 3401-2395 / 3401-2358 / 0800 642 6811
barradogarcas.mt.ieg.br - fb.com/camarabarradogarcas

Rua Mato Grosso, N° 617, Centro, Barra do Garças - MT, CEP: 78600-000
camarag) barradogarcas.mt.leg.br/ imprensa@barradogarcas.mt.leg.br / ouvidoria@barradogarcas.mt^g.br



443

444

445

446

447

448

449

450

451

452

453

454

455

456

457

458

459

460

461

462

463

464

465

466

467

468

469

470

471

472

473

474

475

476

477

478

479

t amara
Municipal ,i

l')AKR \ i)( ) {.ARCAS

Estado de Mato Grosso

Câmara Municipal de Barra do Garças
Palácio Vereador Dr. Dercy Gomes da Silva Oc mios dadas com o povo

â«ctte 2019(20»

GABINETt DA PRESIDÊNCIA

VER. JAIME RODRIGUES NETO: Senhor presidente, senhores vereadores,
população aqui presente. Quero cumprimentar os secretários também aqui presente.
E, com grande satisfação, cumprimentar os feirantes de nossa cidade, pela sua
participação na feira que aconteceu na última sexta-feira. Através do trabalho
incansável dos membros do executivo e do legislativo, foi por causa desse trabalho
dos membros do conselho da feira, presidente e associações, graças a essas pessoas,
que a feira foi um sucesso total. Quero aqui parabenizar todas as pessoas qu
participaram ali daquele evento, em especial o João Batista, representante do ML
os colaboradores, que fizeram acontecer aquela feira ali, na Avenida Salom^
Rodrigues. Evento que contou com a participação de mais de 5 mil pessoas, portanto'^
um sucesso total. Eu parabenizo mais uma vez e ressalto que um evento desse que
vai acontecer toda semana é importante no sentido de divulgar as potencialidades do
município que movimenta a economia local e fortalece os setores produtivos, tai
como. agricultura familiar, a produção artesanal de vários gêneros, dentre outros.
Assim sendo, manifesto os meus sinceros cumprimentos e nosso aplauso a todos
esses feirantes pelas razões acima mencionadas. Parabéns! Essa semana passada, eu
estive em Cuiabá e lá eu estive no gabinete do deputado Max, cobrei a respeito dol
assunto Escola Dom Bosco. Ele disse que está dependendo de uma resposta com "
secretário Basílio. Então, ele logo vai me dar a resposta, para que eu ou outro coleg
ou outro agente aqui do município, noticia mudanças e investimentos para a escola
Dom Bosco. Pedi também ao secretário da agricultura familiar, Silvano Amaral, pedi
uma patrulha mecanizada completa, um trator com implementos, para o nosso
assentamento Wihnar Peres de Farias e para o assentamento... E, naquele momento
o secretário Silvano Amaral, secretário da agricultura familiar, fez um compromisso
de entregar em março o trator com os implementos para esses dois assentamentos
aqueles pequenos produtores ali por perto, que pode ser também contemplados co
esse trator. Estive também nessa mesma viagem, com o secretário adjimto da casi
civil, o Adjaime e Ia pedi para ele, com a assinatura de todos os vereadores, pedi para
que ele, já que o governador estava numa reunião com secretários eu não pude falar
com ele e nem tampouco com o Mauro Carvalho... Então, o Adjaime, que é secretário-
adjunto da casa civil fez um compromisso também de estar com o presidente da
Energisa, para viabilizar o mais rápido possível, a energia para o PDAS Wümar Peres
de Farias. Era isso. Muito obrigado. SR. PRESIDENTE: Parabenizo vossa excelência,
lembrando que a feira livre e apenas uma das etapas, Dr. Jaime, do projeto que nós
temos encampado aí, em parceria com o Executivo. Nós sabemos que nós temos aqui,
segundo dados de alguns, uma receita na faixa de 30 milhões, um pouco mais um
pouco menos, anuais de produtos hortifrutigranjeiros, que são consumidos no
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município e tem por origem a cidade de Goiânia e algumas outras cidades do Estado
de Goiás. E, nós temos aqui, potencialidade para que produtores locais possam
produzir esses produtos e nós possamos implementar esta renda no próprio
município. Por conta disso, nós estamos envoltos aí, com o projeto PCI, que em breve
se transformará numa realidade. Nós estamos desenvolvendo, esta Casa, em parceria
com o município, a recriação praticamente, de uma mini fazenda modelo em parceria
com a Empaer, para que nós possamos desenvolver técnicas. Nós sabemos que hoje,
a produção agrícola sem assistência técnica, ela é economicamente inviável. Entã^
nós estamos com esse projeto também, em parceria com o município. Estam(
alinhavando esse projeto. Escolhemos a área, teremos que fazer provavelmente umá^
permuta, porque uma parte da área foi recentemente doada a uma outra instituição.
Nós estamos em conversação com essa instituição, para que ela possa fazer uma
permuta com outra área do município. Tudo isso, para que nós possamos pensar na- ̂
cadeia produtiva, desde o momento do plantio ao transporte e comercialização dos'
produtos. Nós temos uma meta de que isso vingue nos próximos dois ou três anos e
nós possamos ter essa importante fonte de renda para o município. A gente precisa Í'
estabelecer pactos, instruir e incentivar na administração do município, para adquirir
os produtos da agricultura familiar. Nós sabemos que a lei já exige que ;im percentual A ̂
possa ser adquirido da agricultura; deva ser adquirido da agricultura familiar, mar-^
nós sabemos que a lei não estabelece um teto, ela estabelece um mínimo. Isso podi
ser ampliado, para que nós possamos privilegiar o pequeno produtor da nossa
cidade, incrementar renda e com isso fazer com que nós tenhamos um município co:
melhores condições de subsistência e de sobrevivência a esses pequenos produtores
VER. GERALMINO ALVES RODRIGUES NETO; Boa noite, senhor presidente. Boa
noite, vereadores. Boa noite a todos aqui presentes nessa sessão. Cesário, seja bem-
vindo, meu amigo Cesário. Boa noite também ao João Batista do MLT; em seu nome
João, eu quero parabenizar e cumprimentar todos da associação dos feirantes ali; o
Marcão, que esteve junto com você, junto com o Fabiano, o secretário, o Jeová, pela
feira livre de sexta-feira. Estive lá na sexta e fiquei muito feliz com a feira. Eu,
sinceramente não imaginava o tanto de barracas que colocaram lá; duzentas e tantas
barracas. Um grande número de pessoas e você conversando com as pessoas, você
via que as pessoas realmente queriam aquilo ali. Então, o Prefeito Roberto estava
correto. A câmara municipal teve um papel importante. Fizeram audiências públicas
aqui. Quero parabenizar o Dr. Joãozinho, que comandou muito bem essas audiências.
Eu tive a oportunidade de participar de várias reuniões também. E, torcer para que
essa feira realmente, ela continue sendo um sucesso. Nós sabemos que muitos
produtos ainda não tem aqui no município, mas agora com a possibilidade dessa
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feira, as pessoas vão se animar para poder produzir mais porque vai ter onde que
vender. Antigamente, o cidadão não tmha onde que vender e não animava com isso.
Então, eu tenho certeza que isso vai dar uma qualidade de vida maior a esses feirantes
e isso vai gerar renda no nosso município. Não tenham dúvida nenhuma. Com a
dificuldade que o país atravessa hoje e Barra não é diferente, eu tenho certeza que vai
dar um incremento para o cidadão ali. E, a outra feira de domingo precisa também
melhorar a sua estrutura física Ia, para que possa acontecer também, para nós term^
feiras. Já temos feira lá no bairro São José também. Nas outras cidades que a gentè
anda, Goiama e outras cidades aí, a gente vê que tem feiras em bairros, que é uma
situação interessante, as pessoas podem levar os seus produtos e ganhar o seu
dinheiro. Então, estão todos de parabéns. Quero aqui também, juntamente com os
vereadores que me antecederam, debcar o meu pesar aqui à família do Seu Sebastião,,
da Rosa Márcia. E, fui vizinho ali do Seu Sebastião durante muito tempo. Fui naquele
comércio dele ali, que é próximo ao Flospital Dom Bosco ali embaixo, perto do Madre
Marta por ali. Então, a gente deixa o pesar pela Rosa e pelo o João Paulo. Uma morte
trágica aí, que abalou a cidade. Hoje só se falava nisso, as pessoas estavam em oraçãq
o tempo todo e infelizmente aconteceu isso. Quero deixar um abraço aqui para a
Lilian, que é minha amiga de muito tempo e é tia do João Paulo, e em nome dela eu
deixo um abraço carinhoso com pesar a todos. E venho também a essa tribuna aqui,
a gente cobra muito nas nossas indicações, eu quero aqui agradecer e parabenizar
secretario Carlos Gontijo. O Carlos Gontijo tem atendido essa Câmara aqui, responde^
as indicações e realiza as indicações. Eu tive uma demanda semana passada de um
carro Ia no Nova Barra que tinha atolado Ia, e rapidamente o Carlinhos foi lá, acabo
de abrir a rua, fez o cascaUiamento. Tem escutado aqui a câmara municipal. Ali n^
Rua Liberdade com a Rua 15 novembro, que era a esquina mais perigosa da Barra/
próximo à casa da Terezinha ali, ele fez um redutor de velocidade e já melhorou
muito. Os moradores disse que essa semana já não teve acidente lá, o que é muito
importante. E, quero aqui agradecê-lo também por esse trabalho. Quero aqui
cumprimentar também a Dra. Denise. A Dra. Denise trabalhava no Pronto Socorro,
saiu de lá na sexta-feira e não é mais servidora do município. A Dra. Denise fez um
grande trabalho ali no pronto socorro. Desde a Policlímca, ela vinha fazendo um
grande trabalho. Todas as demandas que eu levava para a Denise, sempre ela
respondia. Vereador, esta isso... o paciente esta aqui... ou: está precisando disso...
precisamos de Cuiabá... precisamos mandar para Barretos... sempre ela dava uma
resposta, não só para o vereador Neto, mas toda à câmara municipal aqui. Eu quero
deixar registrado, o agradecimento pelo trabalho que ela fez, enquanto foi diretora lá
no pronto socorro. Ela saiu, eu não sei o motivo. Aí, é com o Executivo, mas eu tenho
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554 certeza que ela sai com essa tarefa de ter feito um bom trabalho. E, quero aqui
555 concordar com o vereador que me antecedeu aqui, sobre a questão do lixo, não só na
556 nossas trilhas, mas na nossa cidade. A gente tem escutado muito da população sobre
557 a questão de lixo. Eu tive a oportunidade de viajar alguns dias aí, e a gente vê a
558 preocupação nos outros municípios. Estive no Rio de Janeiro, e lá, por exemplo, foi
559 banido o canudinho. Eu achei que era só no local que a gente tinha ido, mas eu fui
560 em mais dois locais, um local serve um canudinho de papel e outro local nem ti
561 canudinho. Falaram; Não... aqui foi abolido o canudinho e também a sacoünha
562 plástico. Então, eu acho que a Barra, quando a gente licitou esse lixo para a miciativa
563 privada, nós tínhamos que ter colocado a questão do lixo reciclável. Porque... que
564 gerar renda e esse trabalho que todos fazem de limpeza e tudo mais, mas nós temos
565 que nos conscientizar mais na questão do lixo. E, eu como vereador, eu tentei por
566 indicação aqui, até falei na época com o Lúcio, para a gente pegar um bairro, na época
567 eu sugeri o bairro do BNH. Eu falei: Lúcio, vamos pegar o BNH e vamos fazer um
568 projeto de lixo reciclável. Para ele fazer um projeto piloto, para ele poder daquele
569 bairro, partir para os outros bairros. E, a coisa não andou. Mas, eu acho que a gente
570 tem... que, o presidente Dr. Joãozinho levantou essa bola, eu acho que é uma questão
571 que a gente tem que pegar firme sim, porque uma cidade igual a Barra é uma cidade
572 que nós temos que avançar nessa questão. Então, eu deixo aqui o meu boa noite
573 muito obrigado a todos. SR. PRESIDENTE: Dr. Neto, essa questão do lixo, eu ficoi
574 feliz inclusive de vossa excelência ter feito essa indicação porque há duas semanas
575 nós estivemos no distrito de Vale dos Sonhos, e dois ou três dias depois veio de lá^jd
576 uma caravana de cidadãos daquele distrito, dentre esses alguns professores, alguna ^
577 outros profissionais liberais que moram ali. E, a partir daquele dia, eles vieram^^^^
578 apresentar uma solicitação da construção de uma praça. Na verdade, não um pedidi
579 mas uma proposta de uma parceria de construção da praça envolvendo os esforço:
580 da própria comunidade. Eu achei muito interessante porque a própria proposta da'
581 construção, é uma proposta. Neto, que seguiu mais ou menos aquilo que nós estamos
582 tentando construir aqui, a participação e o envolvimento da comunidade. Então, a
583 proposta daquela praça é uma proposta diferenciada, porque, por exemplo, em que
584 outra praça de Barra do Garças se pensaria num espaço para o xadrez? Nós não
585 temos! E lá, há uma proposta naquela praça desse espaço por que? Porque a escola e
586 o distrito desenvolve um projeto de xadrez ali. A gente sabe da importância do
587 xadrez. Então, aquela comunidade veio, e eu me empolguei tanto com o
588 envolvimento daqueles professores, que propus, estava falando com o doutor aqui
589 agora há pouco... nós vamos, vereador... eu já entrei em contato com aquela
590 comunidade; nós temos aqui o Thiago, que é esposo de uma professora da
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universidade federal, que trabalha com a idéia de compostagem e de proposta de
coleta seletiva do lixo. Então, nós entramos em contato há uma semana com o Thiago,
para que nos possamos Ia no distrito de Vale dos Sonhos, talvez você fala: Ah... é

pequeno. Não é! Para desenvolver, é exatamente isso que vossa excelência falou, um
projeto piloto para que nós possamos a partir de constatações e de construções do
modelo, depois implantar isso em todo município. Então, eu fico feliz. É preciso
mesmo que nós tenhamos essa consciência ecológica. É preciso que nós pensemos o
seguinte, que é um pensamento que sempre me deixou de alguma fo
preocupado: se voce dissesse ha 30/40 anos que São Paulo, que algumas regiões
centro-oeste, o estado de Minas Gerais e sobretudo o meu estado de nascença, o \
Estado do Pará, se vocês dissessem que essas regiões conheceriam a Seca, como nós"^
conhecemos ha dois ou três anos atrás, há trinta anos se diria que isso era impossível.
E, no entanto essa realidade se materializou há algum tempo. Então, a gente precisa j
pensar e trabalhar efetivamente no nosso município com esse pensamento. Nós"j^
precisamos urgentemente discutir a questão do lixo, o acondicionamento do Mxo no^^^
nosso município. Nós precisamos levar em conta que da forma como nós fazemos"^ ̂
atualmente, nós expomos o lençol freático, nós expomos o rio à contaminação e nó^
temos que nos assenhorar da realidade de que outras populações estão aí, abaixo e
nós estamos um pouco acima. Nós precisamos efetivamente nos preocupar e ter ações
propositivas, colegas, nesse sentido de preservação efetiva do meio ambiente,i f
discutir a questão do lixo, discutir e porquê não pensar numa parceria público-\
privada, para que a gente possa ter aqui, um aterro sanitário dentro das normas que 1 '
se impõe. Isso é caro. Quiçá, ali nós termos uma proposta... um aterro atende dez
mumcípios, e nós podemos, Araguaiana, estabelecer isso em forma de consórcio. E
porque, não fazer uma parceria público-privada? Se nós olharmos o valor que nós
pagamos hoje para a coleta e o acondicionamento do lixo, é uma fortuna. É uma
fortima. Então, discutir também com a comunidade como sujar menos a cidade,
porque isso vai permitir que nós rediscutamos o preço que se paga pela coleta do
lixo. Tudo isso são questões das mais relevantes. Só para que vocês tenham uma
idéia: nós gastamos aí, mais de um milhão de reais por mês, para a coleta do lixo.
Esse valor, 30% disso economizado, nós teríamos aí, 300 mil mensais para
investirmos em outras atividades do mumcípio. Daí, é que eu digo, que a gente
precisa ter gestão, ter idéias, ser assíduo na propositura de soluções, porque não dá
para adotar modelos, e essa discussão apesar de não ser um adepto do governo
Bolsonaro, nós ouvimos o Guedes dizendo isso: a capacidade contributiva do cidadão
está exaurida. Não dá para pensar em administrar pensando sempre em avançar no
bolso do cidadão, através dos impostos e taxas. É preciso que nós tenhamos e
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encampemos idéias de gestão, para que nós possamos economizar e usar, fazer valer
uma expressão que o prefeito Roberto Farias usa muito, mas fazer efetivamente que
isso aconteça: "Fazer mais, com menos". Esse é um desafio para todos nós. Não
havendo mais inscritos, dou por encerrado o grande expediente. Passamos agora, à
leitura dos projetos do executivo e legislativo.
Dando continuidade à Sessão, o Sr. Presidente iniciou a Ordem do dia e o 1°

Secretário efetuou a leitura das seguintes matérias: Veto n° 010/2019, de 08 de
novembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, "Comunicação de ve
ao Projeto de Lei Complementar n° 003/2019 de 16/09/2019, de autoria do vereac
Dr. João Rodrigues de Souza-PDT". Depois de lido foi encaminhado à Comissão
Constituição, Justiça e Redação. Projeto de Lei n° 061/2019, de 04 de novembro
2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre recebimento e
comodato da escola que menciona e dá outras providências". Depois de lido foi
encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças;
Educação, Cultura, Saúde, Assistência Social e Defesa da Mulher e; Obras Públicas,

Transporte, Comunicação e Meio Ambiente. Projeto de Lei n° 062/2019, de 06 de
novembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Dispõe sobre
recebimento à título de doação de bens móveis ou imóveis, serviços de qualquer^\^
natureza e valores monetários em espécie aos órgãos da administração pública"^
municipal e dá outras providências". Depois de lido foi encaminhado às Comissõei''''"
de Constituição, Justiça e Redação; Economia e Finanças e; Obras Públicas;
Transporte, Comunicação e Meio Ambiente. Projeto de Lei n° 063/2019, de 06 de^
novembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que "Cria no calendárii" ̂
oficial de eventos de Barra do Garças, as festividades que menciona". Depois de lido
foi encaminhado às Comissões de Constituição, Justiça e Redação; Economia
Finanças e; Turismo, SustentabUidade e Desporto. Projeto de Lei Complementar nft
014/2019, de 08 de novembro de 2019, de autoria do Poder Executivo Municipal, que\
"Altera dispositivo da Lei Complementar n° 045 de 15 de dezembro de 1997, quai y
institui o código tributário do município de Barra do Garças, estado de Mato Grosso
e dá outras providências". Depois de lido foi encaminhado às Comissões de
Constituição, Justiça e Redação e; Economia e Finanças.

VER. DR. NETO: Senhor presidente e vereadores: esse Projeto de Lei n° 014 é um
projeto muito extenso. Eu peço que seja enviado ao e-maü dos vereadores, para que
eles possam se inteirarem do projeto. É um projeto muito grande, e para que
possamos dar o andamento na próxima sessão: Ok, senhor presidente? Muito
obrigado. SR. PRESIDENTE: Encaminho o Projeto de Lei Complementar n° 014/2019
de autoria do chefe do poder executivo, que altera as disposições da Lei
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Complementar n° 045 de dezembro de 1997, às comissões de Constituição, Justiça e
Redação; e Economia e Finanças. Excelências, dou ciência à Casa, de que nós
estivemos hoje em conversação com o Fabiano; o Presidente Jair Bolsonaro editou
uma medida provisória, que agora há pouco foi convertida em lei, que tem por
objetivo desburocratizar de alguma forma e incentivar as micro pequenas empresas.
E, essa ação, ela pode ser de muita valia para os municípios, inclusive para o nosso.
Então, hoje nós estivemos em conversação com o Fabiano; nós vamos pegar o te
legal da lei federal, a Comissão de Constituição, Justiça e Redação de uma forfna
especial, e vamos formar uma comissão, para que rapidamente nós possamos
verificar a possibilidade de adequação da nossa legislação àquela do governo federal.
Por conta disso, vou propor a esse soberano plenário, que nós sobrestemos o
conhecimento deste projeto, ele não tem pedido de urgência, até que nós possamos
fazer aquele encaminhamento, para ver se não há alguma incompatibilidade. Pode,
ser? Ok? Vou encaminha-lo à Comissão e a partir da próxima sessão, nós veremos
qual o novo encaminhamento. Projeto de Lei Complementar n° 014/2019 de autoria
do poder executivo municipal, que altera os dispositivos da Lei Complementar n'^
045/97, encaminho à Comissão de Constituição, Justiça e Redação e; Economia e
Finanças. Determino ainda à Casa, que providencia as cópias e envie nos e-mails do
vereadores, tal qual, proposto pelo 1° Secretário Dr. Neto.
(Continua-se a leitura). Projeto de Lei n® 057/2019, de 05 de novembro de 2019, d^
autoria do Vereador Paulo César Raye de Aguiar-PMDB e outros, que "Dispõe sobre ^
a revogação das leis mtmicipais que menciona". Depois de lido foi encaminhado à
Comissão de Constituição, Justiça e Redação. ORDEM DO DIA fVotacão das
matérias) - SR. PRESIDENTE: Excelências, como está na pauta, há um projeto de
autoria do vereador Murilo Valoes, que outorga título de cidadania e nós sabemo
que ele se ausentou por conta do velório do parente que veio a óbito. Vou solicita:
autorização do soberano plenário, para que retiremos de pauta, afim de que ele possa
fazer a sustentação do projeto. Submeto ao soberano plenário, o pedido da Mesa de
retirada de pauta do Projeto de Resolução n° 032/2019. Os que são favoráveis
permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Aprovada a retirada de pauta
do projeto mencionado.
Resumo final do projeto acima. Projeto de Resolução n° 032/2019. de 29 de outubro
de 2019, de autoria do Vereador Murilo Valoes Metello-PRB, que "Outorga título de
cidadania barra-garcense". Retirado de pauta, a pedido da Mesa Diretora.
SR. PRESIDENTE: Projeto de Resolução n° 028/2019, que altera o Regimento Interno
da Câmara de Vereadores de autoria do vereador Professor Sivirino. Institui no
âmbito municipal, o dia 29 de setembro como o Dia do Policial Militar, Policial Civil
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Policial Bombeiro e cria a honraria policial e bombeiro destaque do ano. O projeto de
lei foi lido em 23/09. Encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação na
mesma data. Encontra-se com os pareceres favoráveis de ambas as comissões. Em
discussão os pareceres. A assessoria nos faz a perceber aqui, que o projeto já foi
aprovado em unanimidade em votação em 1° Turno, no dia 07/10, e como por se
tratar de mudança no Regimento Interno desta Casa, exige duas votações. Então,
estamos indo para a 2- votação. Acho que eu me equivoquei: os pareceres são da
Comissão de Constituição, Justiça e Redação e Comissão Especial para Reforma do
Regimento Interno. Ambos os pareceres são favoráveis. Em discussão os pareceres.
Em votação - os que são favoráveis permaneçam como estão, os contrários/ée
manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, os pareceres da Comissão
Constituição, Justiça e Redação e Comissão Especial para Reforma do Regimento'
Interno. Mérito do projeto. VER. SIVIRINO: Apenas agradecer, Dr. João, ao Dr.
Heros, pelo empenho para que fosse efetuada as modificações do projeto. Agradecer
à Mesa e os vereadores aqui presentes. E, a gente vê de suma importância porque em,
todos os âmbitos dentro da sociedade tem esses prêmios que premia os melhores do
ano e junto as forças de segurança. Em Barra do Garças, nós não tínhamos. Agora,
nós temos a partir desse momento agora, nós temos, o qual também, não é uma cois,
banal, para ser banalizado e oferecer para todo mimdo. Tem critérios, conforme est,
na lei, que todos podem ver. E, a gente agradece muito e eu acho que vai estar em*
boas mãos quem vier a receber esses méritos a partir do ano que vem para frente.
João, muito obrigado. SR. PRESIDENTE: Com certeza, excelência. Mais algum^
vereador gostaria de manifestar-se quanto ao mérito? Sem manifestação de mérito,
dou por encerrada a discussão. Em votação. Os que são favoráveis permaneçam como
estão, os contrários se manifestem. Aprovado por unanimidade de votos, o Projeto
de Resolução n° 028/2019.
Resumo final da aprovação do projeto acima. 2° Turno - Projeto de Resolução n°
028/2019, de 18 de setembro de 2019, de autoria do Vereador Sivirino Souza dos
Santos-PSD, que "Altera o regimento interno da câmara municipal". Votação dos
pareceres favoráveis das Comissões: Constituição, Justiça e Redação e; Especial para
Reforma do Regimento Interno. Aprovados por imanimidade de votos dos
vereadores presentes. Mérito: se manifestou o autor do Projeto, Ver. Sivirino, como
verificado acima. Votação em 2° Turno do Projeto de Resolução n° 028/2019, de 18 de
setembro de 2019. Aprovado por unanimidade de votos dos vereadores presentes.
SR. PRESIDENTE: Excelências, não há mais projetos a serem votados passamos agora
às moções, indicações e requerimentos desta sessão. Vou registrar aqui a presença do
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738 Vilela, representando o laicato na igreja católica, seja bem-vindo. Tem sido freqüente
739 nas nossas sessões.

740 Prosseguindo os trabalhos, iniciou-se a leitura das Indicações, Moções e
741 Requerimentos, as quais, foram lidas imediatamente. Moção de Aplausos n° 272/19
742 do Ver. Jaime-PMDB, aos membros da diretoria da associação dos servidores
743 públicos municipais de Barra do Garças (nomes em matéria); Indicação n° 388/19 do
744 Ver. Celson Sousa-PV, ao secretário de transporte e serviços públicos (solicita
745 colocação de redutores de velocidade na Rua 1° de maio, bairro Cidade Velha e Av^
746 Presidente Vargas, bairro São José); Indicação n° 389/19 do Ver. Dr. Neto-PSB>
747 secretário de transporte e serviços públicos (solicita encascalhamento da rua Fidalgd
748 na altura da Qd. 562, bairro Nova Barra Sul); Indicação n° 390/19 do mesmo vereador/
749 à empresa Águas de Barra do Garças (solicita que seja analisada a possibilidade de
750 implantar rede de esgotos na Av. Projetada, no bairro Solar Ville); Indicação n° 391/19
751 do Ver. Cleber-DEM, ao secretário de planejamento urbano e obras (solicita o'
752 recapeamento da Rua Eva Gomes de Castro e no acesso ao bairro Zeca Ribeiro, ponte n
753 do Córrego Fundo); Indicação n° 392/19 do Ver. Jaime-PMDB, ao secretário de
754 educação (solicita disponibilidade de um veículo para transportar equipe de atletas^
755 que participarão da Copa Kibacana de Futebol, nos dias 30/11 e 01/12/19, e
756 Canarana-MT); Indicação n° 393/19 do Ver. Zé Cota-PRB, ao secretário de
757 urbanização e paisagismo (solicita que seja feita uma limpeza na área interna do
758 cemitério central); Indicação n° 394/19 do Ver. Murilo-PRB, ao prefeito municipal é
759 ao secretário chefe de gabinete (solicita que seja analisada a possibilidade de inserir
760 no calendário oficial de eventos do mimicípio, o evento Agrotec Show, do dia 15 a 18
761 de abril, nesta cidade); Indicação n° 395/19 do Ver. Jaime-PMDB, ao prefeito
762 municipal e secretário de urbanização e paisagismo (solicita disponibilidade de u:
763 parque infantil e uma academia AH, para o bairro Jardim Toledo); Indicação n'
764 396/19 do mesmo vereador, à empresa Claro, na cidade de Cuiabá (solicita que sej
765 analisada a possibilidade de implantar sistema de telefonia móvel, nos distritos de
766 Vale dos Sonhos e Indianópolis); Indicação n° 397/19 do mesmo vereador, à empresa
767 Vivo, na cidade de Cuiabá (solicita que seja analisada a possibilidade de implantar
768 sistema de telefonia móvel, nos distritos de Vale dos Sonhos e Indianópolis);

769 Indicação n° 398/19 do mesmo vereador, à empresa Tim, na cidade de Cuiabá (solicita
770 que seja analisada a possibilidade de implantar sistema de telefonia móvel, nos
771 distritos de Vale dos Sonhos e Indianópolis); Indicação n° 399/19 do Ver. Dr.
772 Joãozinho-PDT, ao prefeito municipal (solicita que seja feita a doação de um aparelho
773 de ar condicionado, de propriedade da câmara municipal, ora devolvido à prefeitura,
774 para a academia de letras, cultura e artes do Centro-Oeste-Alcaco); Indicação n°
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400/19 do Ver. Jaime-PMDB^ à empresa Oi, na cidade de Cuiabá (solicita que sej
analisada a possibilidade de implantar sistema de telefonia móvel, nos distritos de
Vale dos Sonhos e Indianópolis); Moção de Aplausos e Reconhecimento n° 277/19 do
Ver. MurUo-PRB, ao Sr. Silvério Pinto da Silva; Moção de Aplausos n° 278/19 do Ver.
Qeber-DEM, para o Centro Universitário UniCathedral; Moção de Aplausos e
Reconhecimento n° 279/19 do Ver. Murilo-PRB, aos acadêmicos do curso de Direi

e seus respectivos orientadores (nomes em matéria); Moção de Aplausos ^
Reconhecimento n° 280/19 do mesmo vereador, às servidoras relacionadas, pela-
participação no 16° Congresso Brasileiro de Assistentes Sociais-CBAS, na cidade de
Brasília (nomes em matéria); Moção de Aplausos n° 281/19 do mesmo vereador, aos
servidores e servidoras da Unidade de Coleta e Transfusão-Banco de Sangue (nomes
em matéria); Moção de Aplausos n° 282/19 do mesmo vereador, às servidoras da
Assistência Social, que atuam no Cadastro Único e Bolsa Família (nomes em matéri
Moção de Aplausos n° 283/19 do mesmo vereador, aos servidores da UBS Petron^lii
Ayres Siqueira/Jardim Ouro Fino (nomes em matéria); Moção de Aplausos n° 284/19
do mesmo vereador, aos servidores da UBS Bairro São Sebastião/Campinas (nomes
em matéria); Moção de Aplausos n° 285/19 do Ver. Jaime-PMDB, aos feirantes pela
participação da nova feira livre da cidade (nomes em matéria); Moção de Pesar n°

286/19 do Ver. Murilo-PRB, aos pais e familiares do jovem João Paulo Souza Rosa;
Moção de Aplausos n° 287/19 do mesmo vereador, aos servidores da UBS Santo

Antônio III (nomes em matéria). Após, o Sr. Presidente coloca em votação o pedido
do Ver. Pebinha, para votar as matérias em bloco, o qual, após votado foi aprovado
por unanimidade de votos. Fm seguida, o Sr. Presidente colocou em votação todas as

proposições. Indicações, Moções e Requerimentos, que após serem votadas
receberam aprovação imânime.

SR. PRESIDFNTF; Não havendo mais inscritos e não havendo também inscritos para
o uso da palavra livre, dou por encerrada essa sessão, agradecendo aos presentes e
desejando a todos uma boa noite. Terminada a Ordem do Dia e não havendo mais

nenhum vereador ou partícipe inscrito, o senhor presidente declarou encerrado os
trabalhos, cuja ata, se aprovada, receberá a assinatura de quem de direito. ^ y
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